

## Quatrième dimanche de l'Avent/ 19 décembre 2021

### Homélie / Lc 1, 39-45

Une rencontre porteuse de vie ! « Tu es bénie entre toutes les femmes »

La rencontre de ces deux femmes, Elisabeth et Marie, dans le premier et le deuxième testament change l'histoire de l'humanité.

L'annonce faite à Zacharie avant la naissance d'un fils, malgré la vieillesse d'Elisabeth, devient la révélation que Dieu entend la supplication. Par la bouche de ces deux femmes, une nouvelle alliance, attendue par Israël, se réalise, et elle est toute autre que les prévisions envisagées.

« Le fruit de tes entrailles est béni » devient réalité. Dans la rencontre d'Elisabeth et de Marie c'est l'ancienne et la nouvelle Alliance qui se côtoient, un ensemble d'actes de foi qui s'exprime et va s'inscrire dans une nouvelle relation entre Dieu et les hommes par ces deux naissances. À partir de là, Zacharie fera confiance à la visite de l'ange au temple et à son message.

Marie, elle, croit au message de l'Annonciation. Elisabeth rend grâce pour la grossesse qui l'habite dans son âge avancé « l'enfant a tressailli d'allégresse en moi » et celle-ci proclame « Bienheureuse celle qui cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur ».

Ce dimanche, à quelques jours de Noël, est le dimanche où est exprimé la foi dans un monde nouveau qui vient et qui est déjà là. Ce dimanche de l'espérance apporte une promesse : Dieu vient au milieu de nous et le message qu'il nous manifeste est déjà dans la visite de Marie à sa cousine Elisabeth. Il vient et déjà dans la démarche de Marie, il est manifesté, porté et témoigné que celui qui vient porte la Bonne Nouvelle.

C'est Marie qui sera la première messagère de cette annonce en allant, en se faisant proche de sa cousine qui attend cet enfant dans sa vieillesse.

Aussi afin de se réjouir ensemble de ce bonheur de la vie qu'elles portent en elles l'une et l'autre.

Pour nous, sachons nous réjouir des bonnes nouvelles que nous portons et sachons les partager et rendre grâce pour l'action du Seigneur qui marche à nos côtés. Il nous appelle à rejoindre ceux qui ont besoin d'être soutenus et accompagnés sur un chemin parfois difficile à vivre. Dieu est à l'œuvre quand nous entendons et répondons à ses appels pour le service des frères.

Amen

Père Jean Richard

## **Prière universelle**

Refrain : Que ma prière devant Toi, s'élève comme un encens,  
Et mes mains comme l'offrande du soir !

Pour nos familles ; que cette fête de Noël, avec ses cadeaux, ses retrouvailles, soit bien la fête de l'amour, à l'instar du Père qui nous a donné son Fils pour nous sauver et nous donner « le cadeau » de la vie éternelle.

Nous t'en prions Seigneur Jésus, viens !

Pour que l'espérance renaisse dans le cœur de tous ceux qui souffrent de la maladie, de la solitude, du dénuement, du rejet ; que ceux qui se mettent à leur service soient de plus en plus nombreux en ces jours de fêtes.

Nous t'en prions, Seigneur Jésus, viens !

Pour notre communauté ; que nous sachions fêter le grand mystère de l'incarnation avec foi, que nous rendions grâce pour ta venue parmi nous et que nous soyons capables d'en témoigner avec joie.

Nous t'en prions, Seigneur Jésus, viens !

Pour notre Église qui s'engage, à l'invitation du pape François, dans une démarche pour construire une Église synodale : communion, participation et mission ; que cette réflexion soit la plus large et la plus approfondie possible, afin de mieux faire route ensemble.

Nous t'en prions, Seigneur Jésus, viens !

## **PRIÈRE D'ACTION DE GRACE POUR LES MAMANS**

Marie, mère de Jésus, toi qui vas être mère et qui visites une autre future mère,  
Toi qui es mère dans la foi et disciple de ton Fils,  
Toi qui as permis à Jésus, dans le foyer de Nazareth, de grandir en âge, en maturité et en grâce,  
Nous te confions toutes les mamans.

Qu'elles apprennent de toi, la fidélité à leur mission,  
Qu'elles soient pour celles et ceux qu'elles ont mis au monde,  
Donneuses de vie chaque jour de leur existence, par leur écoute et leur tendresse.

Qu'elles apprennent de toi à être attentives  
A ce qui grandit et mûrit dans le cœur de leurs enfants.  
Qu'elles sachent aussi, recevoir autant que donner.  
Qu'elles sachent reconnaître les richesses du cœur et de l'esprit  
De celles et ceux qu'elles ont pour mission d'aider à grandir...

Prières proposées par la Fraternité des Hauts de Gâtine